

Tu peux pas comprendre

Tiens, tu te plains souvent que nous, les jeunes, on n'a pas d'idées pour se changer les idées, justement !

Tu vas sur TikTok et t'en trouves plein. Pas seulement plein de jeunes, mais aussi plein d'idées.

En Allemagne, tu sais : de l'autre côté de l'Alsace ? Hein, de l'autre côté du Rhin... t'es sûr ? Je suis jamais allé dans le Rhin. Bon, moi je te parle de l'Allemagne, les jeunes qui restent collés à leur smartphone sur TikTok, ils se réunissent aussi. Mais non, ils se réunissent pas sur le réseau ; là, ils sont tous seuls devant leur écran, même quand ils sont ensemble, au bahut ou dans le bus. En Allemagne, ils se réunissent comme pour une rave-party, ou vous, quand vous foncez au stade pour un match. Dans ces groupes-là, comme ils se mettent ensemble, eh bien ils se sentent moins seuls.

Mais non, c'est pas le monde à l'envers. Tu peux pas comprendre, t'es trop vieux.

Alors, laisse-moi parler, tu me répondras après... On fait comme ça sur les réseaux. Si tout le monde parlait en même temps, on s'entendrait plus.

En Allemagne, les jeunes se regroupent par dizaines, et même par centaines, je connais pas le record, mais c'est immense. Et quand ils sont réunis, ils font la même chose, tous en même temps. C'est génial, tu trouves pas ?

Plutôt que de regarder leur écran comme des cons, ils se ramènent tous avec de quoi partager le même truc en simultané. Un peu comme toi, quand t'avais mon âge, tu allais à la messe, tous sur son trente-et-un pour écouter le curé qui parlait en latin ; tes parents râlaient en sortant, mais ils t'obligeaient quand même à y retourner la semaine d'après. Bah, nous, c'est pareil, sauf que l'église, c'est devenu TikTok, Insta ou un autre réseau. On se plaint d'y perdre notre temps, mais on y retourne quand même !

Laisse-moi finir. En Allemagne, les centaines de jeunes convoqués sur le réseau, ils viennent librement – car on est libre, même si on suit les autres – et là, ils doivent venir avec leur petite cuillère et leur pot – c'est pas obligé, puisqu'ils le font librement. Tu vois la nuance ? Quant au pot, attention : pas un pot de bébé ou un pot de chambre, un pot de flan.

Ce genre de rassemblement a commencé par une affiche collée sur les poteaux d'un patelin, qui disait de venir à un moment donné sur la place centrale, manger la part de pudding que chacun apportait ; j'ai oublié le nom du patelin, parce que c'est pas français. C'était quand même plus fun que de se retrouver dans la salle des fêtes, à payer et bouffer le gâteau fabriqué par des bénévoles.

Le système du rendez-vous avec du flan est devenu viral. D'autres l'ont repris à leur compte et sur leur compte TikTok par la même occasion. Résultat, le rassemblement à la con a bien fait marrer et il a inspiré le reste du pays. Et même les Autrichois... Hein ? Les Autrichiens ! T'es sûr ?

Tu imagines le tableau. Du coup, les accros se sont mis à se filmer, de A à Z et à balancer le vidéo sur le réseau. On les voit en train de faire leurs courses, d'acheter les ingrédients. Ils se montrent en train de cuisiner leur mousse au chocolat, leur crème dessert ou encore leur flan. C'est hyper-génial. En votre temps, vous vous filmiez pas, vous, en train de se mettre à genoux ou de communier ! Vous auriez peut-être donné envie à d'autres de faire pareil.

Attends. Y en a même qui rendent le rendez-vous encore plus foldingue. Ils se ramènent avec des fourchettes géantes, ils tapent en cœur sur leur flan et, à la fin, ils comptent à rebours avant de le déguster. Super-méga-top, je te le dis.

Moi, ça me donnerait presque envie d'aller en Allemagne. De l'autre côté de quoi, tu m'as dit ? Ah oui, du Rhin, je vais voir sur Google Map si ça vaut le coup de s'y arrêter en passant.

Sinon, comme j'ai fait anglais première langue depuis ma sixième, je pourrais aussi aller en Angleterre ? Hein, en Angleterre ? T'as toujours de ces idées, toi !

Là-bas, les jeunes, ils ont aussi TikTok comme tout le monde, mais ils parlent pas en français ou en allemand ; ils parlent en anglais, comme j'ai appris. Enfin quand je dis qu'ils parlent, c'est seulement sur le réseau, parce que quand ils se retrouvent au parc, ils parlent plus, ils crient. Mais attention, pas crier comme vous, les anciens : vous criez parce que vous êtes contents ou étonnés, parce que vous avez peur ou que vous êtes fan d'un chanteur qui monte sur scène, des trucs un peu dépassés. Tandis que là, rien de tout ça, ils se réunissent juste pour crier. Point final. Sans aucune raison. Ils sont libres, je te dis !

Les psychologues anglais, parce qu'il y en a aussi là-bas, ils disent que ça fait du bien au cerveau. Aussi bien pour ceux qui en ont que pour ceux qui en manquent. Tu pourrais venir avec moi, si tu veux... je dis pas que t'as pas de cerveau, mais t'as pas TikTok, c'est un peu pareil.

En plus, les psychologues anglais, ils disent que crier en groupe, c'est jouissif et c'est bon pour la santé mentale. Vous, les seniors, vous êtes toujours à vouloir être en forme et à paraître plus jeunes, alors tu vas pas nous critiquer quand on prend soin de notre santé. Surtout que les jeunes, on crie parce qu'on n'a pas envie de vieillir comme vous.

Ils disent aussi, les psy-chose, que crier, ça aide à libérer les émotions refoulées. Et crois-moi, quand on croise des adultes, trois fois sur quatre, on se sent refoulé, alors ça nous provoque du stress. Et en criant, on se défoule. Tu vois la balance : on nous refoule, on se défoule ! Quoi, ça n'a rien à voir ? Tu voudrais me faire croire que se mettre tous ensemble, c'est pas être en foule, non plus ? Tout est lié, je te le dis.

Tiens, tout à l'heure, tu me disais que les jeunes, on n'a pas d'idées pour se changer les idées. Eh bien, puisqu'en France, on est à mi-chemin entre les Allemands et les Anglais, j'ai bien envie de lancer une invitation sur TikTok de réunir un max de jeunes. On va pas faire comme les Allemands avec le flan, ou comme les Anglais qui gueulent. Faudrait trouver un truc bien de chez nous.

Quoi, se retrouver pour boire un verre de rouge ! N'importe quoi, pourquoi pas du Beaujolais nouveau pendant que tu y es. On n'est pas des alcoolos. C'est vraiment ringard, ton truc de vieux. Tu peux pas comprendre !

Jean-Patrick Beaufreton